

## **DIARIO DE SESIONES**

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6195

## **SESIÓN PLENARIA**

- 25. Pregunta N.º 1209, relativa a beneficios fiscales, incentivos y cualquier tipo de medidas ofrecidas para promocionar las ventajas competitivas para captar inversiones estratégicas y evitar su fuga hacia otras comunidades o países, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-1209]
- 26. Pregunta N.º 1211, relativa a mejoras en términos de infraestructura y recursos humanos para que Cantabria sea un destino atractivo para la inversión empresarial, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-1211]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto, de los puntos 25 y 26.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Pregunta número 1209, relativa a beneficios fiscales, incentivos y cualquier tipo de medidas ofrecidas para promocionar las ventajas competitivas, para captar inversiones estratégicas y evitar su fuga hacia otras comunidades o países, presentada por doña Leticia Díaz, del Grupo Parlamentario VOX.

Pregunta 1211, relativa a mejoras en términos de infraestructuras y recursos humanos, para que Cantabria sea un destino atractivo para la inversión empresarial, presentada por doña Leticia Díaz del Grupo Parlamentario VOX,

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular las preguntas, por el Grupo Parlamentario VOX tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señora presidenta.

Se dan por formuladas las preguntas.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada. Contesta el consejero de Industria, Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): A ver. Que ya me armo un lío.

Beneficios fiscales... ¡ah! Es sobre inversión, sí, vale.

Bueno, lo que tengo que decir antes de las medidas, pues son los resultados. Los resultados de empleo son los que son, y los de inversión, pues, aunque a algunos les pese, pues son los que son.

Yo no recuerdo, la verdad, nunca, que se hayan presentado proyectos con inversiones de miles de millones, como ahora, pero en inversión extranjera fue de 32,3 millones, quince veces superior a la registrada en el año 2023. Y mayor que todos y cada uno de los años de la última legislatura. Debe ser que tenemos muchísima suerte y bueno, pues muy bien.

Pero es que la inversión extranjera en la primera mitad de este año ha sido superior a los 370.000.000 de euros, que es casi nueve veces la producida durante toda la anterior legislatura. Por lo tanto, en inversión y en empleo, dos asignaturas muy importantes, las cosas van bastante, bastante bien.

Y, bueno, en confianza empresarial también van bien, porque está creciendo. Somos la segunda comunidad autónoma con mayor incremento de la confianza empresarial. Y en creación de empresas también, el año pasado crecimos un 17 por ciento, el segundo mayor incremento de España. Y en este año, en lo que va de año, el 10,57 el cuarto mejor dato de España. Y la torre XTELA que estaba vacía, ahora está llena de empresas tecnológicas.

En cuanto a medidas. En fiscalidad, en 2024 pusimos en marcha la mayor reducción de impuestos de la historia de la región para poner precisamente freno a la huida de la inversión hacia otros territorios con fiscalidad más atractiva. En 2025 hemos introducido dos nuevas deducciones fiscales en el IRPF, la primera, para captar inversión extranjera, que parece ser que está dando buenos resultados; y la segunda para personas físicas que trasladen su residencia habitual a Cantabria.

En cuanto a los incentivos, el primero, la simplificación administrativa, la declaración de proyectos empresariales estratégicos, que permitirá reducir los plazos de tramitación a la mitad y articular medidas de impulso preferente. En cuanto a los incentivos a la inversión industrial, hemos reconfigurado totalmente el programa de ayudas a la inversión, industria crece para convertirlo en un programa más incentivador, con mayor cobertura. Se ha creado la línea, la nueva línea CRECE 3, es una convocatoria permanentemente abierta, con mayores intensidades de ayuda y más flexible y adaptada a la realidad empresarial.



## DIARIO DE SESIONES

Página 6196

6 de octubre de 2025

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

Y para dinamizar los proyectos de empresas tractoras hemos puesto en marcha el nuevo programa de grandes proyectos de mejora de la competitividad industrial de SODERCAN, con unas ayudas de 5,3 millones de euros. Hemos inducido una inversión en 2024 de casi 23.000.000 de euros, con un mantenimiento asociado de 3.460 empleos y en 2025 tenemos solicitudes de inversión de 24,6 millones de euros y un mantenimiento de empleo asociado de 3.433.

En total, en las distintas líneas de apoyo a la inversión, la I+D y la internacionalización, hemos movilizado en 2024 inversiones por más de 77.000.000 de euros.

Hemos puesto el foco en dinamizar la inversión empresarial incrementando el presupuesto de SODERCAN en un 32 por ciento y creando un área de proyectos estratégicos.

Hemos reforzado la colaboración con el ICES y con Invest in Spain en materia de captación de inversión extranjera directa hacia España y como resultado trabajamos con la discreción que nos piden los promotores en una cantidad importante de proyectos estratégicos para Cantabria, gran parte de los cuales son nuevos.

Hemos elaborado la primera Agenda Digital de Cantabria para impulsar la transformación digital de la región y atraer empresas tecnológicas. La Torre Xtela ha pasado de estar vacía durante los últimos diez años a estar llena de empresas de alta tecnología como NWorld, Hikvision, Sawatco Ibérica o Deduce Data Solution.

En cuanto a las infraestructuras, hemos afrontado el déficit de suelo industrial endémico que tiene Cantabria y hoy tenemos en obras y tramitación más de 5,4 millones de metros cuadrados de suelo industrial. En el centro logístico de La Pasiega, la obra lleva más del 50 por ciento de ejecución. El proyecto de carreteras de acceso de acceso directo está en fase de redacción y el convenio para la construcción de la intermodal sigue avanzando. El PSIR, Bisali Las Excavadas, prevemos iniciar las obras en 2026. El PSIR de Laredo está en trámite de información pública y vamos a desarrollar nuevo suelo industrial en Villaescusa, Parbayón, donde XDC Properties ha comprado los terrenos para el desarrollo del Proyecto Altamira y en Guarnizo sur vamos a desarrollar el nuevo polígono de Solía. Y además de estos 5,4 millones de metros cuadrados en obras y tramitación vamos a seguir trabajando para desarrollar más suelo industrial con una visión a largo plazo. Ya hemos adjudicado el Plan Director de Desarrollo de Suelo Industrial.

En cuanto a infraestructuras de suelo tecnológico, ya hemos redactado la ampliación del PCTCAN y en cuanto al edificio multiusos de PCTCAN en Torrelavega, ya está incluido en los presupuestos de 2026 para llevarlo a cabo.

En cuanto a la planificación eléctrica yo creo que hemos hablado suficiente.

En materia de recursos humanos hemos hecho diversos cursos universitarios en competencias digitales, como el Programa de "Especialistas TIC, formar, para contratar", que ya está licitado. El programa. "Hibridación del conocimiento", que usted ya conoce, y el curso universitario - "PlayStation Talent" que empezó la pasada semana. Aparte de otros cursos de formación en el Servicio Cántabro de Empleo, como el Programa de Formación, con compromiso de contratación que presentamos el otro día en la COE.

Hay más, pero me he pasado de tiempo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias señora presidenta.

Consejero, analizaremos su respuesta y le volveremos a plantear las preguntas de nuevo.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.